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PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia vería con agrado que el
Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, arbitre las
medidas necesarias para la apertura y funcionamiento presencial, total e
irrestricto de los comedores escolares en todo el territorio de la Provincia.

ROSANA BELLATTI
Diputada Provincial
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FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Cuando comenzó la cuarentena, allá por marzo del 2020,
los comedores escolares interrumpieron su servicio al igual que las demás
actividades. Luego, fueron declarados parte de las actividades esenciales,
por lo que se adaptaron las tareas a los protocolos de la pandemia. Hoy, a
un año y siete meses de la llegada del coronavirus, los chicos seguirán sin
sentarse en la mesa.

El ministerio de Educación de Santa Fe determinó que los
comedores escolares permanecerán cerrados por lo que resta del año. Du
rante noviembre y diciembre continuará el servicio de entrega de módulos
alimentarios en toda la provincia. La medida fue tomada por la titular de la
cartera, Prof. Adriana Cantero, por medio de la circular Nº26, emitida el 27
de octubre próximo pasado.

La composición del módulo alimentario, según enumera la
circular ministerial, debe contener determinados productos pensados para
un grupo familiar. Quienes reciban el kit, que se entrega dos veces en el
mes, encontrarán fideos guiseros, arroz, harina, lentejas, tomate triturado,
aceite, una lata de arvejas, polvo para flan y un litro de leche fluida. 7 de
cada 10 de los alimentos que se les entregan son considerados por los es
pecialistas como de "consumo moderado" para niños.

La organización Barrios de Pie y el Instituto de Investiga
ción Social, Económica y Política Ciudadana (Isepci) le pusieron números a
la demanda alimentaria que estalló desde el principio de la pandemia en
sectores empobrecidos y a los que sumaron otros tantos con el paso de los
meses. Un relevamiento en más de 46.600 chicos de todo el país de entre 2
y 18 años, incluidos unos 5 mil santafesinos, mostró el Indicador Barrial de
Situación Nutricional, relevado durante de febrero de este año, que exhibe
que de los 45.600 chicos relevados en 20 provincias del país, el 42,1 por
ciento muestra malnutrición, un indicador que creció 5,4 puntos respecto de
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2019 y que tiene a los niños de entre 6 y 10 años entre los más afectados.
Santa Fe no está por debajo de ese número y alcanza el 43%.

La circular 26/2021 refiere a la "transición del servicio ali
mentario", indicando que la actividad de los comedores seguirá frenada. En
tanto, el servicio de copa de leche, que en octubre comenzó a brindarse de
forma presencial, seguirá prestándose de la misma manera durante noviem
bre y diciembre, en base a las indicaciones emitidas en la circular
Nº19/2021.

En septiembre pasado el Colegio Profesionales de la Nutri
ción hizo un pedido explícito al Ministerio de Educación insistiendo en la ne
cesidad de la reapertura de los espacios, atendiendo que "los niños y niñas
que asisten son parte de una población vulnerable ya en la situación previa
a la pandemia, y que esto no hace más que profundizar esa situación". "No
importa que haya complementos, no hay nada como reabrir el comedor no
solo por los aportes nutricionales de los alimentos, sino por el significado
que tiene para los chicos el sentarse a la mesa y tener ese momento de en
cuentro", afirmó taxativa a distintos medios de comunicación la presidenta
de la institución, Verónica Franceschini. Ante el pedido, Franceschini no sólo
afirmó que la respuesta oficial "fue nula", sino que además insistió en la
"sorpresa" de la decisión tomada por el gobierno de la provincia, "sobre
todo cuando todas las actividades han retornado a la presencialidad, incluso
los espectáculos masivos como es el fútbol y las actividades de esparcimien
to en espacios cerrados, como son el cine y el teatro".

Además de las consecuencias nutricionales, están las se
cuelas sociales. como bien afirmó hace días el concejal santafesino Paco Ga
ribaldi, "si bien durante la crisis del COVID-19 las infancias no fueron la po
blación de mayor riesgo en contraer la enfermedad, la situación de aisla
miento extendida en el tiempo profundizó problemas sociales preexistentes,
y sin duda la no asistencia a las escuelas durante más de un año y medio
traerá consecuencias educativas, que hoy tal vez aún no podemos dimen
sionar, como sociales. La malnutrición en edades tempranas tiene conse
cuencias en el desarrollo de los chicos y chicas, ya que los hace más pro-
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pensos a desarrollar enfermedades crónicas como diabetes, hipertensión o
anemia y también puede afectar su capacidad para el aprendizaje. Con
hambre no se puede pensar", finalizó.

Es por esto que solicito a mis pares el acompañamiento
para el tratamiento y aprobación del presente proyecto de comunicación.

ROSANA BELLATTI
Diputada Provincial
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